

Se desborda el gasto por importación de gasolina (El Financiero 23/09/08)

Se desborda el gasto por importación de gasolina (El Financiero 23/09/08) Esther Arzate Martes, 23 de septiembre de 2008 En 8 meses, Pemex eroga 10 mil 538 mdd, equivalente al importe de todo 2007. Produce Cantarell menos de 1 millón de barriles al día. Altos precios del petróleo compensan baja en exportación. En los primeros ocho meses del año Petróleos Mexicanos (Pemex) gastó diez mil 538 millones de dólares para comprar gasolinas en el extranjero, importe que prácticamente equivale a lo que destinó en todo 2007 con ese mismo propósito, cuando el importe fue de diez mil 676 millones. El gasto en importación de los combustibles automotrices se combinó negativamente con la caída que continuó en la producción de petróleo crudo, derivado principalmente del declive en el principal campo petrolero conocido como Cantarell, cuyo volumen en agosto se situó por debajo del millón de barriles al día, por primera vez desde 1995. Sin embargo, las finanzas públicas no resultaron afectadas debido a que los altos precios del hidrocarburo en el mercado internacional -de 99.17 dólares por barril, en promedio- compensaron el ingreso de divisas por exportación de petróleo, al resultar de 34 mil 831 millones de dólares, importe superior al que obtuvo la paraestatal en todo 2006 (34 mil 707 millones) y ligeramente inferior al que reportó en 2007, cuando fue de 37 mil 932 millones de dólares. En los indicadores financieros que la paraestatal publica cada mes, detalla que el monto de lo que destina para importar las gasolinas creció mil 170 por ciento en los primeros ocho meses de 2004, cuando erogó 833 millones de dólares, a pesar de que el volumen creció 415 por ciento en el mismo periodo, al pasar de 66.4 mil barriles al día a 342 mil barriles cada día. Precisa que la importación de gasolinas pasó de 297 mil 500 barriles al día de enero a agosto del año pasado a 342 mil 300 barriles en igual lapso de 2008, lo que equivale a un crecimiento de 15 por ciento. Eso significa que la producción nacional de esos combustibles disminuyó, ya que las ventas de esos productos crecieron 4.9 por ciento con respecto a igual periodo de 2007, al ubicarse en 788 mil 300 barriles al día. En los últimos diez años el consumo de gasolinas en el país ha crecido 55 por ciento. La tendencia Pemex produjo en las seis plantas que conforman el Sistema Nacional de Refinación un millón 501 mil 400 barriles diarios de petrolíferos como gasolinas, diesel, combustóleo y otros, mientras que las ventas de estos productos en el mercado interno se situaron en un millón 856 mil 500 barriles al día, con un valor de 364 mil 421 millones de pesos. Por otra parte, la petrolera mexicana informó que la producción de petróleo crudo en enero-agosto de este año fue de dos millones 834 mil barriles diarios, volumen 9.2 por ciento menor a los tres millones 123 mil barriles diarios del mismo periodo de 2007. La exportación de petróleo crudo, durante los ocho meses de referencia, se situó en un millón 439 mil barriles diarios, cifra inferior en 16 por ciento con respecto al periodo enero-agosto de 2007. La principal causa de la caída en la producción de crudo es el declive natural que presenta el campo Cantarell, que es el más grande del país y el segundo del mundo, cuya aportación en agosto se desplomó a 988 mil barriles al día. En 2004 alcanzó el nivel récord de 2.2 millones de barriles al día. La producción promedio del Activo Integral Cantarell se ubicó en un millón 110 mil 100 barriles diarios, 29.2 por ciento menor que la cifra obtenida en igual periodo de 2007, en tanto que el Activo Integral Ku-Maloob-Zaap produjo 688 mil 800 barriles al día, 39 por ciento mayor que el volumen aportado de enero a agosto del año pasado. En contraste con la baja en la producción de crudo, la extracción de gas natural en el país fue de seis mil 776 millones de pies cúbicos al día, volumen 14 por ciento superior en relación con la extracción reportada en igual lapso de 2007.